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П О Д Р О Б Н О С Т И
Неделя с 27 июня по 3 июля стала для «Славнефти» временем напряженной борьбы за власть. 

Бывший президент компании решил вернуть бразды правления в свои руки и, провозглашая «незыблемость 
российского законодательства», вернулся в «Славнефть» с  твердым намерением ею поруководить...

В это время Юрия Суханова, законно 
избранного президента компании, в зда
ние не пускали. Ситуация оставалась до
вольно-таки напряженной в течение не
скольких дней -  до тех пор, пока команде 
Суханова не удалось наконец восстано
вить справедливость: вечером 2 июля 
компания была открыта и для руководст
ва, и для сотрудников. Михаил Гуцериев 
исчез в неизвестном направлении. И 
больше никаких непредвиденных собы
тий в компании не происходило. Предла
гаем вашему вниманию хронику событий: 

ЧЕТВЕРГ, 27 ИЮНЯ 
В конце рабочего дня (около 18:00) в 

здание компании на Пятницкой улице 
вошли представители Главного следст
венного управления при ГУВД Цент
рального федерального округа для прове
дения обысков и выемки документов. Ох
рана офиса не могла воспрепятствовать 
их проходу в здание, так как ЧОПы (част
ные охранные предприятия) не имеют 
права оказывать сопротивление сотруд
никам правоохранительных органов. Че
рез два часа в «Славнефть» приехал Ми
хаил Гуцериев, якобы для проведения 
«следственного эксперимента». Вместе с 
ним в здание вошла большая группа ох
ранников из ЧОПа «БИН-защита» (кон
тролируется М. Гуцериевым) и ЧОПа 
«Интербезопасность» (контролируется 
«Межпромбанком»). Под личным руко
водством бывшего президента «Славнеф
ти» и при поддержке милиции сотрудни
ки частных охранных предприятий штур
муют здание на Пятницкой улице и про
водят его «зачистку», выгоняя всех сот
рудников на улицу. Гуцериев занимает ка
бинет президента «Славнефти». 

ПЯТНИЦА, 28 ИЮНЯ 
Утром никого из сотрудников в ком

панию не пустили -  вход в офис опеча
тан, на дверях объявление: «В связи с 
проведением следственных мероприятий

многообещающая подпись: «Админист
рация», к которой кто-то приписал руч
кой «Межпромбанка». СМИ публикуют 
заявления Гуцериева о намерении выйти 
на работу в понедельник, 1 июля, в 9 утра.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 1 ИЮЛЯ
9:00 -  Здание компании открыто для 

сотрудников. У второго входа (двери цен
трального по-прежнему заперты) дежу
рит милиция, охранники «БИН-защиты» 
и «Интербезопасности». Президента Су
ханова опять не пускают в здание, в его 
кабинете с восьми утра находится Миха
ил Гуцериев, провозгласивший себя пре
зидентом компании на основании реше
ния райсуда города Уфы.

10:00 — В конференц-зале компа
нии Михаил Гуцериев собирает пресс- 
конференцию, на которой заявляет о 
своих намерениях «навести в «Славнеф
ти» порядок», называя себя «одним из

в компании «Славнефть» 28 июня 2002 
года объявляется нерабочим днем». Тем 
не менее, сотрудники не собирались рас
ходиться и ждали развития событий под 
окнами офиса. Вскоре к компании прие
хал Юрий Суханов, но его попытки вой
ти в здание не увенчались успехом — две
ри были заперты изнутри. На субботу -  
29 июня — бьио назначено проведение 
годового общего Собрания акционеров 
компании. Появляется версия о том, что 
захват компании -  попытка его сорвать.

СУББОТА, 29 ИЮНЯ
В здании Академии госслужбы со

стоялось годовое общее Собрание акцио
неров компании. Офис на Пятницкой 
по-прежнему закрыт, только текст объяв
ления на двери изменился: «По техниче
ским причинам офис компании «Слав
нефть» закрыт с 29 июня по 1 июля». И

немногих честных и законопослушных 
людей». По словам Гуцериева, он при
шел в компанию 
не по своей воле -  
его к исполнению 
обязанностей пре
зидента обязал суд.
На вопрос, почему 
в компанию не пу
скают Юрия Суха
нова, Гуцериев от
вечает, что в пер
вый раз слышит 
об этом, и лично 
он ничего такого 
не видел.

11:00 -  У две
рей центрального 
офиса состоялась пресс-конференция 
Юрия Суханова. «Меня избрали на соб
рании акционеров 13 мая, -  заявил пре

зидент компа
нии, -  действия 
Гуцериева -  это 
полная отсебяти
на, сейчас необ
ходимо дождать
ся, чтобы все бы
ло исполнено, 
согласно законо
дательству, по
скольку госстру
ктуры уведомле
ны о происходя
щем».

15:00 -  Ми
хаил Гуцериев

вновь собирает журналистов, выступая 
примерно с тем же, что и утром, текстом: 
все его действия «предписаны» решением 
райсуда Уфы.

17:30 -  В кабинете президента ком
пании, захваченном Гуцериевым, прохо
дит совещание: Гуцериев недоволен тем, 
как без него идут дела в компании и наме
рен в ближайшее время «во всем разо
браться».

В этот день Юрию Суханову вновь 
не удалось попасть на рабочее место -  
гуцериевская охрана следовала указа
ниям хозяина. Гуцериев и Суханов так и 
не встретились, чтобы провести перего
воры, ход событий переломить не уда
лось. Во вторник Гуцериев собирался 
вновь выйти «на работу».

ВТОРНИК, 2 ИЮЛЯ
Офис снова закрыт для всех. Но на 

сей раз в здание смог войти Юрий Суха
нов. Вскоре выяснилось, что здание за
крыли для того, чтобы как можно быст
рее и эффективнее сменить охрану. Ми
хаил Гуцериев исчез: внутри компании 
его не бьио, мобильный телефон не отве

чал -  все говорило о том, что у накануне 
полного решимости «властвовать» экс
президента «Славнефти» наутро энтузи
азма поубавилось. А когда он не появился 
в течение еше нескольких часов, стало 
понятно, что произошло нечто, заставив
шее самозванного президента отказаться 
от своих смелых планов.

Исполнительный директор компа
нии Олег Щеголев выступил в прямом 
эфире радио «Эхо Москвы», где заявил о 
том, что «с 3 июля компания начинает ра
боту в нормальном режиме».

В 17:00 сотрудники прошли в зда
ние. В конференц-зале состоялась 
пресс-конференция, в которой участ
вовали президент «Славнефти» Юрий 
Суханов и исполнительный директор 
компании Олег Щеголев. Он так охара
ктеризовал исход ситуации: «Государ
ство, которому принадлежит 75% ак
ций, вмешалось в конфликт и расста
вило все на свои места».

СРЕДА, 3 ИЮЛЯ
Компания начала работу в обычном 

режиме. Однако офис по-прежнему уси
ленно охраняется. Осуществляют охрану, 
в отличие от предыдущих дней, не сот
рудники «БИН-защиты», а охранное 
предприятие «Центурион-М» и сотруд
ники Вневедомственной охраны МВД 
РФ, договор с которой подписал вечером 
2 июля Юрий Суханов.

ПЯТНИЦА, 5 ИЮЛЯ
Уголовное дело, возбужденное 29 ап

реля против ряда топ-менеджеров «Слав
нефти», в том числе Юрия Суханова и ви
це-президента Дмитрия Перевалова по 
статье 201 часть 2 УК РФ («злоупотребле
ние полномочиями») прекращено «за от
сутствием состава преступления». ■

ЗАХВАТЫВАЮЩИЙ
ЗАХВАТ

КО Л О Н К А  РЕД АКТО РА
Очередной этап борьбы 

за кресло президента 
руководство компании 

преодолело с  блеском.
Михаил Гуцериев ретировался в 

неизвестном направлении, по дороге 
резко «сменив концепцию». А Юрий 
Суханов вернулся в свой кабинет и 
продолжил управление компанией, 
которая из-за временной остановки 
работы головного офиса понесла нема
лые убытки...

Сейчас, когда «боевые действия» уже 
позади, ситуация кажется еще более 
фантастической и неподдающейся ра
зумному объяснению.

Очевидно, что Гуцериев не имеет на 
пост президента «Славнефти» никаких 
прав -  постановление уфимского суда, 
которым он прикрывал свои действия, 
не значит ровным счетом ничего: суд 
удовлетворил иск несуществующего ак
ционера. Но бумажка-то выдана -  ее 
копией экс-президент «Славнефти» 
размахивал перед объективами камер, 
на глазах у изумленной публики... «Я -  
законный президент АО «НГК «Слав
нефть», -  провозгласил Гуцериев. Так 
решили: «акционер» Мингалиев, уфим
ский судья и... сам Гуцериев. А государ
ство -  главный акционер компании — 
выбрало Суханова.

Выбор этот был подтвержден в мае 
на внеочередном Собрании акционеров 
«Славнефти». И тогда Михаил Гуцериев 
ушел красиво -  с пониманием и без 
претензий.

Однако 1 июля на импровизирован
ной пресс-конференции по случаю за
хвата компании Гуцериев заявил, что ни
куда не уходил -  а «с 31 мая находился в 
отпуске, болел, лежал в больнице...». И 
когда ему показали постановление 
уфимского райсуда, Михаил Сафарбеко- 
вич счел, что самое время вернуться в 
компанию. Что он и сделал, проигнори
ровав решение государства...

Почему Гуцериев, называвший себя 
законопослушным гражданином, слу
живший государству и во имя государст
ва, на этот раз поверил судьям уфимско
го районного суда, а не решениям Пра
вительства, и как долго он планировал 
оставаться в кресле президента -  извест
но, должно быть, ему одному. Разумеет
ся, трудно отрицать его вклад в развитие 
компании — за два года правления он 
сделал реальные шаги по повышению ее 
капитализации, вывел «Славнефть» в 
число ведущих компаний отрасли, но...

...Но в мае эпоха Гуцериева закончи
лась -  Правительство сменило управля
ющего, к приватизации «Славнефть» 
должен был привести другой человек. 
Им стал Юрий Суханов. Но с самого на
чала его президентства вокруг «Славнеф
ти» не утихали страсти. Сначала в каби
нете президента компании пытался обу
строиться Анатолий Барановский, те
перь -  Михаил Гуцериев... Причем оба 
«кандидата» находили некие причины, 
по которым подвергали сомнению или 
вовсе отрицали легитимность назначе
ния Суханова.

Но к сожалению для всех желающих 
занять пост президента российско-бело
русского холдинга, в компании уже есть 
законный управляющий. И все попытки 
захвата власти обречены на неудачу: 13 
мая 2002 года решением внеочередного 
Собрания акционеров АО «НГК «Слав
нефть» президентом компании был на
значен Юрий Суханов. Это решение го
сударства, а азартные игры с государст
вом, известно, до добра не доводят... ■



СЛАВНЕФТЬ: ДЕЛА И ЛЮДИ

СОБРАНИЕ СОСТОЯЛОСЬ
И Т О Г И  И П Е Р С П Е К Т И В Ы

В субботу 29 июня, в разгар захвата головного офиса компании бывшим президентом, в здании Академии госслужбы 
на проспекте Вернадского проходило годовое общее Собрание акционеров АО «НГК «Славнефть».

Вопреки прогнозам наблюдателей, Собрание не было сорвано и прошло в полном соответствии с утвержденной повесткой дня
Однако без трудностей не обош 

лось: в результате «боевых действий» 
на Пятницкой (здание было опечата
но) сотрудники компании ни в пят
ницу вечером, ни в субботу утром не 
смогли попасть в офис, чтобы забрать 
материалы, подготовленные к Собра
нию акционеров — документацию  
восстанавливали на месте.

Тем не менее, Собрание началось 
вовремя и тот факт, что здание на 
П ятницкой было блокировано, не 
помешал акционерам «Славнефти» 
рассмотреть все вопросы и принять 
необходимые решения. Проведению 
Собрания никто не препятствовал, 
телефонных сообщений о заложен
ных в здании Академии бомбах не 
поступало...

В результате на годовом общем 
Собрании акционеров были подведе
ны итоги работы компании в про
шедшем году, принята новая редак
ция Устава и избран новый Совет ди
ректоров, куда вошли 11 человек: 
Юрий Медведев — первый замести
тель министра имущественных отно
шений РФ, Евгений Морозов -  заме
ститель министра энергетики РФ, 
Петр Садовник — заместитель мини
стра природных ресурсов РФ, Дмит

рий Сухопарое — 
заместитель м и
нистра экономи
ческого развития 
и торговли РФ ,
Александр Тихо
нов — руководи
тель Департамен
та имущества то
п л и в н о -э н е р ге 
тического комп
лекса Министер
ства имущ ест
венных отнош е
ний РФ, Андрей 
Цыганов — заме
ститель министра 
РФ по антимоно
польной полити
ке и поддержке 
п р е д п р и н и м а 
тельства, Вале
рий Наконечный 
— начальник Управления федераль
ной собственности Российского 
фонда федерального имущества, 
Олег Чеченков — заместитель началь
ника отдела управления Миноборо
ны России, Иван Бамбиза — Прези
дент Белорусского государственного 
концерна по нефти и химии «Бел-

нефтехим», Сергей Брезицкий — за
меститель руководителя блока по 
геологии и добыче нефти и газа ОАО 
«Тюменская нефтяная компания», 
Сергей Новоселов — директор Депар
тамента информации, планирования 
и контроля ОАО «Тюменская нефтя
ная компания».

Было решено, 
что председатель 
Совета директо
ров, которым до 
этого момента 
был Юрий Мед
ведев, будет из
бран на ближай
шем Совете дире
кторов Общества. 
Э к с - п р е з и д е н т  
«Славнефти» М и
хаил Гуцериев, 
фамилия которо
го присутствовала 
в списке кандида
тов для голосова
ния, в Совет дире
кторов не прошел 
— за него было от
дано менее одной 
тысячной про
цента голосов. 

Участники собрания утвердили го
довой отчет, бухгалтерский баланс, от
чет о прибылях и убытках Общества за 
2001 год с учетом заключений ревизион
ной комиссии и независимого аудитора.

Из полученной в минувшем году 
чистой прибыли в размере 3585795 ты
сяч рублей на выплату дивидендов ре

шено направить 808220,460 тысяч руб
лей (из расчета 17 копеек на каждую 
обыкновенную именную акцию номи
нальной стоимостью 0,1 копейки).

Акционеры АО «НГК «Слав
нефть» также утвердили Положения 
«О Совете директоров Общества», «О 
Ревизионной комиссии Общества», 
«Об общем Собрании акционеров 
Общества», «О Правлении общества».

В качестве независимого аудито
ра по проверке бухгалтерской отчет
ности за 2002 год утверждена ауди
торская фирма ЗАО «Прайсвотерха- 
усКуперсАудит».

Собрание акционеров головной 
компании завершило череду общих 
годовых Собраний, прошедших в 
июне во всех дочерних предприятиях 
«Славнефти». Теперь, когда подведе
ны итоги, избран новый состав Сове
та директоров и утверждены необхо
димые документы, можно сказать, 
что компания пришла к новому этапу 
развития. Следующим знаковым ме
роприятием, касающимся «Славнеф
ти», станет приватизация части госу
дарственных акций, которая пройдет 
осенью, если Правительство вновь не 
поменяет свои планы.

Ульяна П О Д К О П А Е В А

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
ЯРОСЛАВЛЬ
ф  В июне 2002 года план по перера

ботке нефти на ЯНОСе выполнен на 100,4 
процента Объем переработки сырья со
ставил 954059 тонн. Глубина переработки 
нефти составила 64,06 процента при пла
новом задании 61,9. Сверх плана вырабо
тано 15,9 тысячи тонн светлых нефтепро
дуктов, в том числе автомобильных бен
зинов -  0,4 тысячи тонн; керосина -  3,3 
тысячи тонн; дизельных топлив — 8,6 ты
сячи тонн. Выполнен план по сжижен
ным газам, ароматике, битумам и всему 
ассортименту смазочных масел. Установ
ленные плановые задания выполнены по 
всем цехам основного производства.

ИВАНОВО
ф  21 июня прошло годовое общее 

собрание акционеров ОАО «Славнефть — 
Ивановонефтепродукт». Центральными 
пунктами повестки дня стали подведение 
итогов работы в 2001 году и избрание Со
вета директоров предприятия. Участники 
собрания утвердили годовой отчет, бух
галтерский баланс, отчет о прибылях и 
убытках Общества за 2001 год с учетом за
ключений ревизионной комиссии и не
зависимого аудитора.

На Собрании принято решение вы
платить по итогам 2001 года дивиденды в 
размере 1559 тысяч рублей из расчета 0,05 
рублей на каждую привилегированную 
акцию номинальной стоимостью 0,1 ко
пейки. Дивиденды по обыкновенным ак
циям решено не выплачивать. На собра
нии избран новый Совет директоров в 
количестве 7 человек В состав Совета ди
ректоров вошли: Анатолий Сергеев -  ге
неральный директор ОАО «Славнефгь- 
Ярославнефтепродукт», Владимир Войт- 
ковский — заместитель начальника Де
партамента нефтепродуктообеспечения 
АО «НГК «Славнефть», Виктор Колонии
-  заместитель начальника Департамента 
корпоративных отношений и управления 
имуществом АО «НГК «Славнефть», Па
вел Лундин -  главный инженер ОАО 
«Славнефть-Яровланефтепродукт», Ев
гения Мальгина -  заместитель генераль
ного директора ОАО «Славнефть-Яро- 
славнефтепродукт», Александр Петренко
-  начальник Департамента нефтепродук
тообеспечения АО «НГК «Славнефть», 
Юрий Шуваев — главный исполнитель
ный директор ОАО «Славнефть-Ивано
вонефтепродукт» .

Председателем Совета директоров 
избран Анатолий Сергеев.

Акционеры ОАО «Славнефть-Ива- 
новонефтепродукт» также утвердили Ус

тав Общества в новой редакции, положе
ния «О порядке ведения общего собрания 
акционеров Общества», «О Совете дирек
торов Общества». В качестве независимо
го аудитора по проверке бухгалтерской 
отчетности за 2002 год утверждена «Ауди
торская фирма «И.С.К.».

МЕГИОН
ф  26 июня состоялось годовое об

щее собрание акционеров ОАО «Слав- 
нефть-Мегионнефгегазгеология». Цент
ральными пунктами повестки дня стали 
подведение итогов работы в 2001 году и 
избрание Совета директоров предпри
ятия. Участники собрания утвердили го
довой отчет, бухгалтерский баланс, отчет 
о прибылях и убытках Общества за 2001 
год с учетом заключений ревизионной 
комиссии и независимого аудитора.

Из полученной в минувшем году чи
стой прибыли в размере 645 тысяч рублей 
на выплату дивидендов решено напра
вить 316 тысяч рублей (из расчета 0,05 
рубля на каждую привилегированную ак
цию номинальной стоимостью 1 копей
ка). По обыкновенным акциям дивиден
ды вытачиваться не будут.

На собрании избран новый Совет 
директоров предприятия в количестве 7 
человек. В состав Совета директоров Об
щества вошли: Сергей Бахир — вице-пре
зидент АО «НГК «Славнефть», Алексей 
Печенкин -  вице-президент АО «НГК 
«Славнефть», Дмитрий Перевалов — ви
це-президент АО «НГК «Славнефть», Ви
ктор Колонии -  заместитель начальника 
Департамента корпоративных отноше
ний и управления имуществом АО «НГК 
«Славнефть», Олег Пузанов -  главный 
исполнительный директор ОАО «Слав- 
нефгь-Мегионнефгегазгеология», Марат 
Занкиев -  вице-президент АО «НГК 
«Славнефть», Данил Хачатуров -  быв
ший старший вице-президент АО «НГК 
«Славнефть».

На состоявшемся после собрания ак
ционеров заседании Совета директоров 
председателем был избран Марат Занкиев.

Акционеры ОАО «Славнефть-Меги- 
оннефтегазгеология» также утвердили 
Устав Общества в новой редакции, Поло
жения «О Совете директоров Общества» 
в новой редакции, «О Ревизионной ко
миссии Общества» в новой редакции, а 
также прекратили переданные ранее АО 
«НГК «Славнефть» полномочия коллеги
ального исполнительного органа и пору
чили Обществу создать Правление.

Акционеры проголосовали против 
прекращения полномочий «Славнефти» 
как единоличного исполнительного ор

гана и против избрания генерального ди
ректора Общества. Главным исполни
тельным директором «Мегеоннефтегаз
геологии» остается Олег Пузанов.

СУРГУТ
ф  25 июня состоялось годовое об

щее собрание акционеров ОАО «Обьнеф
тегазгеология». Центральными пунктами 
повестки дня стали подведение итогов 
работы в 2001 году и избрание Совета ди
ректоров предприятия.

Участники собрания утвердили годо
вой отчет, бухгалтерский баланс, отчет о 
прибылях и убытках Общества за 2001 год 
с учетом заключений ревизионной ко
миссии и независимого аудитора ООО 
«Сибирская Аудиторская Компания».

На собрании избран новый Совет 
директоров в количестве 7 человек. В со
став Совета директоров вошли:

Алла Барановская -  вице-президент 
АО «НГК «Славнефть», Марат Занкиев -  
вице-президент АО «НГК «Славнефть», 
Сергей Кириченко- генеральный дирек
тор ОАО «Обьнефтегазгеология», Дмит
рий Перевалов -  вице-президент АО 
«НГК «Славнефть», Алексей Печенкин -  
вице-президент АО «НГК «Славнефть», 
Михаил Поляков -  начальник юридиче
ского Департамента АО «НГК «Слав
нефть», Дмитрий Романов -  начальник 
Департамента корпоративных отноше
ний и управления имуществом АО «НГК 
«Славнефть».

Председателем Совета директоров 
избран Марат Занкиев.

Акционеры ОАО «Обьнефтегазгео
логия» также утвердили Устав Общества в 
новой редакции с учетом внесенных из
менений в соответствии с законом РФ 
«Об акционерных обществах», Положе
ние «О поряд ке ведения общего собрания 
акционеров Общества», «О Совете дирек
торов Общества».

В качестве независимого аудитора по 
проверке бухгалтерской отчетности за 2002 
год утверждена Аудиторская фирма ООО 
«Сибирская Аудиторская Компания».

МЕГИОН
ф  27 июня состоялось годовое об

щее собрание акционеров ОАО «Слав
нефть-Мегионнефтегаз». Центральными 
пунктами повестки дня стали подведение 
итогов работы в 2001 году и избрание Со
вета директоров предприятия. Участники 
собрания утвердили годовой отчет, бух
галтерский баланс, отчет о прибылях и 
убытках Общества за 2001 год с учетом за
ключений ревизионной комиссии и не
зависимого аудитора.

Из полученной в минувшем году чис
той прибьии в размере 3 022 147 864 руб
лей на выплату дивидендов решено напра
вить 50 307 266 рублей (из расчета 0,92 
рубля на каждую привилегированную ак
цию номинальной стоимостью 25 рублей 
и 0,20 рубля на каждую обыкновенную ак
цию номинальной стоимостью 25 рублей).

На собрании избран новый Совет ди
ректоров предприятия в количестве 7 чело
век. В состав Совета директоров Общества 
вошли: Владимир Игнатко -  генеральный 
директор ОАО «Славнефть-Мегионнефте
газ», Алексей Печенкин — вице-президент 
АО «НГК «Славнефть», Дмитрий Романов
-  начальник Департамента корпоратив
ных отношений и управления имуществом 
АО «НГК «Славнефть», Данил Хачатуров
-  бывший первый вице-президент АО 
«НГК «Славнефть», Виктор Кузнецов — 
главный специалист правового Департа

мента ОАО «Тюменская нефтяная компа
ния», Игорь Мировский -  заместитель 
директора Департамента ценных бумаг 
ОАО «Тюменская нефтяная компания», 
Михаил Слипенчук -  генеральный дире
ктор ООО «Инвестиционная финансовая 
компания «Метрополь».

Большинство акционеров проголо
совали против переизбрания Михаила Гу
цериева председателем Совета директо
ров ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», 
тем более, что он не был избран в состав 
Совета директоров. На состоявшемся по
сле собрания акционеров заседании Со
вета директоров председателем был из
бран Алексей Печенкин.

Акционеры ОАО «Славнефть-Меги
оннефтегаз» также утвердили Устав Об
щества в новой редакции, Положения «О 
Совете директоров Общества», «О Реви
зионной комиссии Общества», «Об об
щем собрании акционеров Общества, «О 
Правлении общества».

В качестве независимого аудитора по 
проверке бухгалтерской отчетности за 
2002 год утверждена аудиторская фирма 
ЗАО «ПрайсвотерхаусКуперсАудит». ■

ЛУЧШАЯ ЗАПРАВКА КАЛУГИ
К О Н К УР С  АЗС

Конкурс на лучшую 
объявленный в январе

В начале июля конкурсная комис
сия посетила автозаправочные комп
лексы компании в Калужской и Кост
ромской областях.

Современные автозаправочные 
комплексы, расположенные на 96 км 
по обе стороны Киевского шоссе 
(Калужская область) построены по 
типовому проекту компании. Вскоре 
на всех АЗС откроются магазины и 
кафе, уже сейчас автомобилисты мо
гут воспользоваться бесплатными ус
лугами -  им предлагают подкачку 
шин, доливку жидкостей, протирку 
стекол автомобиля.

Лучшим же, по мнению конкурс
ной комиссии, можно считать АЗК,

АЗС «Славнефти»,
, идет полным ходом
расположенный на 74 км Киевского 
шоссе, где уже работает кафе, открыт 
магазин. Благодаря высокому уровню 
сервиса реализация топлива на этом 
комплексе превышает реализацию 
АЗК 96-го километра более чем в 2 раза.

Итак, можно с уверенностью ска
зать, что цель конкурса, независимо от 
его итогов, достигнута: с момента начала 
соревнования и внешний вид, и уровень 
сервиса на АЗС «Славнефти» значитель
но улучшились. Автомобилисты доволь
ны: опрос, проводившийся на АЗК, по
казал, что практически все доверяют 
марке «Славнефть», считая ее заправки 
одними из самых лучших как в отдельно 
взятом регионе, так и по стране. ■



ВЛАДИМИР ТОПОРИЩЕВ: «НАШ БИЗНЕС -  ДАЛЕКО НЕ ПРОСТОЕ ДЕЛО»
Б Е Н З И Н О В Ы Й  Р Ы Н О К

С началом лета мало какая газета не уделила внимания повышению цен на нефтепродукты.
Для Нижневартовска, в котором по статистике большинство жителей имеют частные автомобили, эта тема более чем актуальна

Чтобы разобраться с тем, что дей
ствительно происходит сегодня на 
«бензиновом» рынке, мы решили об
ратиться к генеральному директору 
ЗАО «Трейд-Ойл» (являющегося 
трейдером нефтепродуктов, постав
ляемых на рынок НГК «Славнефть») 
Владимиру Топорищеву.

— Владимир Владимирович, весной 
2002 года произошло буквально беспре
цедентное повышение иен на бензин за 
последние полтора года. Чем это объ
ясняется, кроме ежегодного сезонного 
подорожания нефтепродуктов?

— Конечно, обычным летним по
вышением спроса это не объяснишь. 
Есть дополнительные причины, их 
несколько. Дело в том, что как вы, 
вероятно, знаете, не так давно был 
облегчен экспорт нефтепродуктов за 
рубеж. Точнее, в апреле были сняты 
экспортные ограничения. На внут
реннем рынке возник некоторый де
фицит. И практически все нефтепе
реработчики подняли свои отпуск
ные цены. Прямое следствие этого — 
повышение розничных цен на бен
зин. Есть и другие причины — такие, 
как постоянное повышение тарифов 
на железнодорожные перевозки, удо
рожание электроэнергии и так далее. 
Все это, разумеется, рано или поздно 
должно было сказаться на ценах на 
нефтепродукты. Вы правильно заме
тили, что в Нижневартовске с октяб
ря 2000 года цены практически не 
поднимались, и (разумеется, с по
правкой на некоторые колебания в ту 
и другую сторону), в целом, они были 
стабильны. Довольно серьезная кон
куренция на рынке нефтепродуктов, 
существующая в нашем городе, игра
ла на руку потребителям — компании 
боялись потерять своих клиентов. Но 
сегодня наступил момент, когда уча
стники рынка просто не могут рабо
тать себе в убыток, в этом смысле по
следние повышения цен на бензин — 
действительно вынужденная мера.

— Как высоко поднялись цены у  вас ?
— В отличие от других постав

щ иков, ком пания «Славнефть» за 
последние месяцы повышала отпу

скные цены с НП З только 2 раза, да 
и скачок цен у нас произошел не та
кой ощутимый, как у других продав
цов. «Трейд-Ойл» с 1 июня поднял 
цены по таким маркам бензина, как 
АИ-80, АИ-92, дизтопливу на 50 ко
пеек за литр. По АИ-95 мы добавили 
60 копеек, а по «девяносто восьмо
му» (вы понимаете, что таким бен
зином редко кто заправляется) даже 
1 рубль. Сейчас у нас бензин доро
же, чем в Нефтеюганске и Сургуте, 
но дешевле, чем в Ханты-М ансий
ске. При этом заметьте, что и в Сур
гуте, и в Нефтеюганске есть так на
зываемые «прямогонные» установки 
и другие предприятия, которые вы
пускают дизельное топливо и низ
кооктановый бензин («А-76» и «АИ- 
80»). Эти нефтепродукты дешевы по 
той простой причине, что трейдерам 
нет необходимости включать в цену 
сопутствующие затраты, например, 
на железнодорожные перевозки. Но 
замечу, что и качество такого бензи
на, что называется, оставляет же
лать лучшего...

— К вопросу о «прямогонном» бен
зине. Владимир Владимирович, почему, 
несмотря на невысокое качество неф
тепродуктов у  мелких торговцев, за
нимающихся топливом, крупные ком
пании не могут вытеснить их с рынка ?

— Пока на рынке будет фальси
ф ицированны й бензин, будет и 
спрос на него. Ни для кого не сек
рет, что прям огонны й неф тяной 
бензин стоит копейки по сравнению 
с тем бензином, который произво
дят нефтеперерабатывающие заво
ды. Он попадает на рынок, его раз
бавляют с промышленным высоко
октановы м  бензином  и продают. 
При этом октановое число соответ
ствует стандартам, а все остальные 
показатели качества (а их очень 
много) от стандартов далеки.

— А почему за этим не следят соот
ветствующие государственные органы ?

— Система контроля есть «де- 
юре», но «де-факто» ее нет. Погово
рите с моими коллегами. В этом воп
росе мы солидарны с конкурентами.

Все подтвердят мои слова. Есть неф
тяная инспекция, есть другие струк
туры, в том числе напрямую к бензи
ну отношения не имеющие, напри
мер, отдел по защите прав потребите
лей в администрации города, но их 
действия сегодня эффекта не имеют. 
Можно, конечно, обвинять и потре
бителей — самих автомобилистов, ко
торые покупают некачественный 
бензин, или вообще не высказывать
ся по этому поводу, ссылаясь на «же
стокие реалии рынка». Но, на мой 
взгляд, это было бы неправильно. А 
сегодня дела обстоят так, что тему, 
извините за сленг, «бодяжного» бен
зина и дизтоплива никто старается не 
поднимать.

— Не так давно в Госдуме обсужда
лась проблема этилированного бензина. 
Депутаты решили выработать законо
дательные нормы, согласно которым 
можно будет ограничить использование 
тетра-этил-свинца в процессе получе
ния нефтепродуктов. Насколько акту
альна эта проблема по вашему мнению ?

— Законом процесс этилирова
ния бензина не запрещ ен. Завод, 
производящий этиловую жидкость 
(он находится недалеко от нас — на 
Урале), пока работает стабильно и 
имеет сбыт. Но на сегодня больш ин
ство нефтеперерабатывающих заво
дов — надо отдать им должное - все- 
таки отказываю тся от того, чтобы 
эту жидкость покупать. В Москве 
поставка этилированных бензинов 
на ры нок была запрещена еще четы
ре года назад. Это связано с тем, что 
применение тетра-этил-свинца при 
производстве бензина действитель
но связано с очень серьезным за
грязнением окружающ ей среды и 
отрицательны м воздействием на 
здоровье людей. Если говорить о 
Нижневартовске, то эта тема более 
чем актуальна. Мы напрасно не 
придаем значения качеству топлива, 
которое используется в городе. Если 
взять, например, дизтопливо, реа
лизуемое так называемыми «незави
симыми» трейдерами (и не только 
ими!), то уровень содержания в нем

серы и других вредных веществ — в 
перспективе это просто экологиче
ская катастрофа.

— Может быть, вы просто пыта
етесь убедить своих потенциальных 
потребителей в том, что топ-шво на
до покупать только в « Трэйд-Ошге» ?

— Ну что вы, дело не в этом. Во- 
первых, не только «Трейд-Ойл» тор
гует в Нижневартовске качественным 
бензином. Во-вторых, то, о чем мы 
говорили, — действительно серьезная 
экологическая и я бы даже сказал со
циальная проблема (ведь качество 
бензина и дизтоплива напрямую ска
зывается на здоровье людей, со всеми 
вытекающими последствиями). Эти
лированный бензин — это «каменный 
век». И то, что Госдума решила за
няться этой проблемой, по моему 
мнению, абсолютно правильно.

— «Трэйд-Ойл» работает в Ниж
невартовске уже более полутора лет. 
Каковы итоги? Насколько уверенно 
чувствует себя компания сегодня на 
городском рынке нефтепродуков?

— Мы завоевали в городе доволь
но крупный сегмент рынка. Наши 
потребители смогли оценить качест
во бензина нашей компании, осо
бенно высокооктановых марок. Как 
результат - за четыре месяца этого 
года мы получили более 4 миллио
нов рублей прибыли. Но сразу ого
ворюсь, что большую часть этой 
суммы мы планируем вложить в ре
монт наших АЗС. Например, на 22-м 
километре мы полностью демонти
ровали действовавшую станцию  и 
планируем построить на ее месте но
вую АЗС, отвечающую самым высо
ким не только российским, но и ми
ровым стандартам. Я думаю, что в 
конце октября она будет готова к 
вводу в эксплуатацию.

— А как же те станции, которые 
уже эксплуатируются?

— Разумеется, они тоже требуют 
модернизации, и мы эту работу на
мерены проводить. На АЗС должны 
продаваться материалы, необходи
мые для эксплуатации автомобиля 
(моторные масла, трансмиссионные

и т.д.). Идеальный вариант - если ря
дом с «заправкой» есть еще и стан
ция технического обслуживания. В 
перспективе на ближайшие несколь
ко лет мы приведем все свои АЗС к 
соответствию этим стандартам. Се
годня все участники рынка нефте
продуктов должны заниматься раз
витием «сопутствующих» сервисных 
услуг. Мы это прекрасно понимаем, 
и будем это делать.

— Владимир Владимирович, в обы
вательской среде бытует мнение, что 
торговля бензином — это «нехитрый» 
бизнес. Прибыльное дело, которое, в 
общем-то, не требует от людей осо
бых знаний...

— Это действительно, как вы вы
разились, обывательский взгляд. В 
каждом деле должны быть професси
оналы. А то, что касается нашего биз
неса, наверное, в нём действительно 
много людей, не имеющих соответст
вующей профессиональной подго
товки. Каждый автомобиль проекти
руется и производится под опреде
лённый вид топлива. Я абсолютно не 
понимаю тех владельцев наших «Жи
гулей» (любых моделей), которые за
правляются 95-м бензином. Иначе 
как расточительством это не назо
вешь. Ведь двигатель, рассчитанный 
на 76-й или 80-й бензин, отнюдь не 
будет лучше работать на топливе с бо
лее высоким октановым числом. Это, 
пожалуй, одно из самых распростра
нённых заблуждений. Марка бензина 
и его качество — это, как говорится, 
две большие разницы. Так вот, участ
ники рынка нефтепродуктов подчас 
об этой разнице не задумываются. 
Так или иначе, есть компании, для 
которых забота о качестве продавае
мых нефтепродуктов стоит на первом 
месте. И я, не боясь покривить ду
шой, могу сказать, что «Трэйд-Ойл» - 
в их числе. Мы торгуем нефтепродук
тами, поставляемыми с Ярославского 
НПЗ НГК «Славнефть», а эта марка 
сегодня является гарантией самого 
высокого качества.

Беседовал 
Дмитрий ДАНИЛЕВСКИЙ

У С Т А Н О В К А  « К О Д И А К »  ГОТОВИТСЯ К П У С КУ
Н О ВЫ Е П РО ЕКТЫ

На площ адке установки регенерации и расщ епления серной кислоты «Кодиак» 
открытого акционерного общ ества  «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» с  каждым днем  становится все  чище

Уже н асы п ан ы  газон ы  и убран 
стр о и тел ьн ы й  м усор — с трудом  
в е р и т с я , что  с о всем  н е д а в н о  
зд есь  х о зя й ст в о в а л а  с т р о и т е л ь 
н а я  т ех н и к а . В п р о ч ем , н а п р я 
ж ен н ая  р абота  на этом  участке 
п р о д о лж ается , то льк о  в н е с к о л ь 
ко  и зм е н е н н о м  виде. П рош ед ш ая  
в п о сл ед н и х  чи слах  ию н я рабочая 
к о м и с си я  п р и н я л а  р еш ен и е  сдать 
установку  в пусконаладку, п о ста 
вив  перед  руково дство м  газового  
цеха задачу п р и н я ть  первое сы рье 
н а  «К оди ак»  в к о н ц е  текущ его  
м есяца .

У становка возво ди л ась  м енее 
года. В о к тяб р е  на предп ри яти е  
п р и бы л и  п ервы е м одули , и з к о 
торы х с о б и р ал ась  у стан овка  р еге 
н ер ац и и  и р асщ еп л ен и я  сер н о й  
ки сл о ты , а  сего дн я  о н а  уже п о л 
ностью  со б р ан н а . С о тр у дн и ч ест
во датско й  ф и р м ы  «Х альдер-Т оп- 
сё», ко то р о й  п р и н ад л еж и т  п р о 
ектн ая  часть р аботы , а м е р и к а н 
ско й  ф ирм ы  «К оди ак» , в чьих  ру
ках н ах одилось в о п л о щ ен и е  п р о 
е к т а , и ОАО « С л а в н е ф т ь -Я р о 
сл ав н еф тео р гси н тез» , о т р аб а т ы 
вавш им  п р ак ти ч еск о е  и с п о л н е 
ние о б ъ екта, д ало  хо р о ш и й  р е 
зультат. У стан о вк а  п о л у ч и л ас ь  
к о м п а к тн о й  — о н а  зан и м ает  у ча
сто к  разм ером  50 на  20 м етров. 
Р яд о м  н а х о д и т с я  в зр ы в о за щ и 
щ ен н ая  о п ер ато р н ая , откуда бу
дет о су щ ествляться  н еп о ср ед ст 
вен ное  уп р авл ен и е  тех н о л о ги ч е 
с к и м  п р о ц е с с о м . К с та ти , все
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о п е р ат о р ы  на « К о д и ак е»  уж е 
прош ли  обу ч ен и е, п р о в о д и в ш ее
ся сп ец и али сто м  ф и р м ы  «Х аль- 
д е р -Т о п сё » . П р о ц е с с , к о то р ы м  
им п редстои т  у п р авл ять , в б о л ь 
ш ей степ ен и  о тн о си тся  к  н е о р га 
ни ческо м у  синтезу , чем  к  н е ф т е 
п ереработке.

Н овая установка см ож ет п р и 
ни м ать до 30 тон н  отработанной  
кислоты  в сутки , вы давая 51 т о н 
ну го то во го  п род укта . П ри чем  
к о н ц ен тр ац и я  серной  кислоты  на 
выходе будет дости гать  98 п р о 
ц ен тов  (для  с р ав н е н и я  скаж ем , 
что у старой  установки  ан ал о ги ч 
ны й п оказатель равен  93). Это п о 
зволит сразу  же использовать ее в 
качестве катали затора  на установ
ке алки лаци и .

Н а «К оди аке»  и с п о л ьзо в а н о  
н еск о л ько  у н и кал ьн ы х  тех н о л о 
гий, одна из которы х - блок  у п ра
в л ен и я  т у м ан о м , п о зво л я ю щ и й  
у вели чить ур о вен ь  ко н д ен сац и и  
кислоты  в отходящ их газах до 99,8 
п р о ц ен та  и и зб еж ать  вы броса  
вредны х вещ еств в атмосферу. Ус
тан о вка  им еет свой  контур  о б о 
ротного  водоснабж ени я , что дает 
зн ачительную  эк о н о м и ю  эн ер го 
ресурсов.

В настоящ ее время на объекте 
проводятся  и зо ляц и о н н ы е  р аб о 
ты. Ведутся суш ка кладки  печи 
Н -101 , ф у теровки  к о н ден сато р а  
WSA, щ елочение котла. Д ень пус
ка приближ ается .

Денис ПЛАТОНОВ



ЛЕВОБЕРЕЖЬЕ ПОД КОНТРОЛЕМ
И З  Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »

Самый крупный по территории нефтегазопромысел № 6 успешно выполняет плановое задание. 
За шесть месяцев текущего года коллектив промысла добыл 412,5 тысячи тонн нефти

К ак отметил начальник Н ГП -6 
Ю рий Ф едоров, сущ ественны й 
прирост нефтедобычи стал возмо
жен благодаря гидроразрыву пла
стов, который осущ ествляется спе
циалистами « Me Ка Ми нефть», и ка
питальному ремонту скваж ин. Ре
м онтники  У П Н П и К Р С  освоили 
новый вид ремонта скважин с от
клю чением обводненного пропла
стка Б4 и вклю чением  в работу 
верхней части пропластка БЗ. Для 
непосвящ енны х это лиш ь цитата из 
лекц ии  преподавателя неф тяного 
вуза. А для н еф тяников  ш естого 
промысла — сущ ественное подспо
рье, даю щ ее определенное преиму
щ ество в борьбе с обводненностью  
скважин. С пециалисты  нефтегазо- 
промысла находятся в постоянном 
поиске, активно осваиваю т новые 
технологии добычи. Так, они пер

вые в «М егион- 
нефтегазе» про
изводят обработ
ку при забойной  
зоны  скваж ины  
по технологии 
м о с к о в с к о й  
ф ирм ы  «Андер
сен». Только на 
Н о в о - П о к у р -  
ском  м есторож 
дении в качестве 
э к с п е р и м е н т а  
проводятся м ероприятия по цикли
ческой закачке воды в пласт. С ей
час специалисты  изучают преиму
щ ества гидродинамического эф ф е
кта им пульсного  воздействия на 
неф тяной пласт.

Во время последней поездки по 
Левобережью  Владимир И гнатко 
побывал на Н ово-П окурском место

рождении. П осе
тил кустовую 
площадку №  31, 
на которой после 
н е о д н о к р а тн о го  
применения ГРП 
суточная добыча 
нефти увеличи
лась на 50 тонн. 
Здесь он встре
тился с операто
ром по добыче 
нефти Петром 

М огильниковым. Специалист с 14- 
летним стажем П етр Н иколаевич 
стоял у истоков освоения Кетовско- 
го месторождения. Позднее его пе
ревели на Новый Покур, чтобы свой 
опыт он мог передать молодому по
колению  нефтяников. Генерального 
директора интересовал не только 
уровень профессиональной подго

товки работников промысла. Как 
им живется на вахте, устраивают ли 
их социально-бы товы е условия, 
уровень зарплаты — все это не оста
лось без вним ания руководителя 
предприятия.

Следует отметить, что все эти воп
росы находятся под постоянным кон
тролем начальника нефгегазопромыс- 
ла. Каждый месяц в коллективе про
водится анкетирование, которое поз
воляет выявить проблемы по трем ос
новным направлениям: производство, 
социальная сфера и общепит. Итогом 
этой работы становятся ежемесячные 
собрания коллектива, куда приглаша
ются представители «Теплонефти» и 
«Славнефть-Торга». Все вместе они 
обсуждают, что еще можно сделать 
для более комфортного проживания 
вахтовиков вдали от дома.

Ирина КУЧЕРКО

ТОННУ МЕГИ0НСК0Г0 ПИВА 
ВЫПИЛИ НА ЮБИЛЕЕ 

НИЖНЕВАРТОВСКА
П Р А З Д Н И К

Дето -  благодатная пора для пивоваров 
и любителей пива.

А уж если случается праздник пива, 
здесь, как говорится, дегустируй -  не хочу.,.

СЕМНАДЦАТЬ
ЛЕТ

НА СТРАЖЕ 
ЗДОРОВЬЯ 
СКВАЖИН

Ю Б И Л Е Й

5 июля
одно из основных 
подразделений 

«Мегионнефтегаза», 
управление 

с  очень сложной 
аббревиатурой -  

УПНПиКРС - 
отметило семнадцатую 

годовщину 
со  дня образования
Все эти годы работники Управ

ления по повышению нефтеотдачи 
пластов и капитальному ремонту 
скважин занимаются диагностикой, 
«лечением» и «реанимацией» вышед
ших из строя скважин. 760 человек 
трудятся в УП Н П иК РС , отдавая об
щему делу знания и силы.

Новое время предъявляет произ
водственным коллективам особые 
требования, в том числе способность 
правильно ориентироваться в посто
янно меняющейся обстановке, быст
ро находить решения самых слож
ных проблем. Соответствовать этим 
требованиям способен только колле
ктив единомышленников, в котором 
такие понятия как проф ессиона
лизм , надежность, взаимовыручка 
наполняются подлинным смыслом.

Владислав Владимиров шестой год 
возглавляет коллектив УПНПиКРС. 
За эти годы он убедился, что сложив
шиеся между работниками управления 
отношения помогают выполнить са
мое напряженное производственное 
задание. Отдавая должное всему кол
лективу, Владислав Валерьевич особо 
отмечает вклад главного инженера 
Владимира Панченко, начальника 
второго цеха Владимира Ерофеева, 
главного технолога Сергея Доктора.

За прошедшее полугодие брига
дами КРС было отремонтировано 
247 скважин, из них 156 нефтяных и 
91 нагнетательная. В процессе капи
тального ремонта из неработающего 
фонда выведено 89 скважин. А до
полнительная добыча оценивается в 
90 тысяч тонн нефти.

-  У П Н П иКРС — современное, 
вы сокоэф фективное предприятие, 
вклад которого в общее дело невоз
можно переоценить. Желаю коллек
тиву управления новых производст
венных успехов и всего самого доб
рого, — такими словами поздравил 
УПНПиКРАС директор по произ
водству Сергей Свиридов.

Оксана ШЕСТАКОВА

И м ен н о  т ак  все и получилось 
на  ф ести вале  «С ам отлорски е  н о 
чи» и п р аздн ествах , п о с в я щ е н 
ны х 30-летию  Н и ж н евар то вска . В 
в о ск р е сн ы й  д ен ь  бы л объ явлен  
п р азд н и к  п и ва , в котором  с удо
вольствием  участвовали  не то л ь 
ко  ни ж н евар то вски е  заводы  и ц е 
ха по прои зводству  хм ельного  н а 
п и тк а , но и пи взаводы  И злучин- 
с к а , Л а н ге п а с а , С тр еж ев о го  и 
М еги она.

Н а н абереж ной  О би, где уста
н о ви л и  свои  палатки  и летни е к а 
фе п и вовары , яблоку  упасть бы ло 
негде. Ведь погода бл аго п р и ятст
вовала отдыху, а ш утливая к авал ь
када всадн и ков  на  лош адях  с п о 
во зкам и , разъезж ая с плакатом : 
«Губит лю дей не пиво», зазы вала  
всех  н а  п р азд н еств о . К о н еч н о , 
п о к л о н н и к и  пи ва  с удовольстви 
ем  с о р ев н о в а л и сь  в ш утливы х 
к о н к у р сах : «Л учш ая глотка» , 
«П и вн ой  ж ивот», «Л учш ий тост» 
и том у подобное. П и вн ы м  к о р о 
лем  и к оролевой  еди н огласн о  и з 
брали  пару П авла и Л ю бовь из 
И злу ч и н ска, которы м  в качестве 
пр и за  досталось по  бочке пива.

Горожане по достои нству  о ц е 
н и ли  труд пи воваров. О собенны й  
ин тер ес , ко н еч н о  ж е, вы зы вали  
п р о и зв о д и т ел и . В едь в о зм о ж 
н о с ть  п о п р о б о в ат ь  свеж ай ш его  
п и вк а , да  пооб щ аться  душ евно с

тем и , кто  это  пиво варит, п р едо с
тавл яется  не часто. П оэтом у за 
столикам и  у и м п р о в и зи р о в ан н о 
го каф е цеха по производству н а 
п и тк о в  ОАО « С л ав н еф ть -М еги 
онн еф тегаз»  свободны х м ест не 
бы ло. А за  пенны м  нап и тко м  вы 
стр о и л ась  очередь. Н о вы й  сорт 
пива «Белые ночи» ш ел н а  «ура», 
раскупали  и хорош о известны е: 
«LZ», «Б аварское», «555». М еги- 
он ски е  пи вовары  придум али  хо
рош ую  реклам у своем у пиву. П о 
пробовать п енны й  н ап и то к  п ред
лагал  всем  ю нош а с разливаю щ им  
аппаратом , напом ин аю щ им  а к в а 
ланг. О н носил  его за плечам и. 
Т олько вм есто сж атого воздуха из 
трубки всем  ж елаю щ им  бесп лат
но  наливали  бокал прохладного 
м егион ского  пива.

Н е у д и в и тел ьн о , что  за  этот  
день у частни ки  п раздн и ка  вы п и 
ли  то н н у  м егион ского  пива и съе
ли  о к о л о  с о тн и  к и л о гр ам м о в  
ш аш лы ка...

Е сли  д л я  н и ж н е в ар т о в ц е в  
п и вн о й  п р азд н и к  зак о н ч и л ся , то 
у м егион цев  он  ещ е впереди. Те
перь уже тр ад и ц и о н н ы й  п р а зд 
н и к  пи ва  п о -м еги о н ск и  пройдет 
в городе в Д ень  н еф тян и к а . И , по 
словам  п и воваров , для  м егион цев  
у них  п ри готовлен о  нем ало  сю р 
призов.

Татьяна Ш ИРОНИНА

УЗУНСКОЕ
МЕСТОРОЖДЕНИЕ

ОПРАВДАЛО
НАДЕЖДЫ

НЕФТЯНИКОВ
П Е Р С П Е К Т И В Ы

На Узунском 
нефтепромысле 

ООО «Славнефть- 
Нижневартовск» 

добыча 
нефти

на середину июня 
составила 

85 -  90 кубометров 
в сутки

Н а этом  участке  вн едрен  в 
п р о и зв о д с тв о  ги д р о с тр у й н ы й  
с п о со б  д о б ы ч и , з а м е н и в ш и й  
тр ад и ц и о н н ы е  к ач ал к и . С егодн я 
н а  У зун ском  м ес т о р о ж д ен и и  
струй н ы е насо сы , п о д н и м аю щ и е 
« н а -го р а»  н е ф т ь , о б с л у ж и в а е т  
н и ж н е в а р т о в с к о е  п р е д п р и я ти е  
«Н еф тебурсервис»  — м оби льн ая  
и в ы со к о п р о ф ес си о н ал ь н ая  с ер 
ви сн ая  структура. Н а н ы н еш н ем  
этапе разр аб о тк и  м есто р о ж д ен и я  
это  со тр у д н и ч е с тв о  в за и м о в ы 
годно. Н о , по  словам  главного  
и н ж е н е р а  О О О  « С л ав н еф т ь - 
Н и ж н евартовск»  М услим а Гали
м ова, п ри  условиях  б л а го п р и я т 
н о го  ф и н а н с и р о в а н и я  и д а л ь 
н е й ш е й  р а зр а б о т к и  н е ф т я н ы х  
с к в а ж и н  н а  У зун ском  у ч астк е , 
впр о ч ем , к ак  и  на  других  м есто 
р о ж ден и ях , бы ло бы ц ел есо о б 
р азн о  со зд ан и е  в структуре к о м 
п а н и и  зв ен а  по  о бсл у ж и ван и ю  
гидроструй ны х  насо со в . Тем б о 
лее  что  в п л ан ах  О О О  « С лав- 
н е ф т ь -Н и ж н е в а р т о в с к »  — не 
то льк о  завер ш ен и е  с тр о и тел ьст
ва первого  куста, в целом  р а с 
сч и тан н о го  н а  о д и н н ад ц ать  н е ф 
тян ы х  скв аж и н , но  и п о л н ая  р а з
р а б о т к а  по  п р о гн о зу  п р о б н о й  
эк сп л у атац и и  у зун ского  л и ц е н 
зи о н н о го  участка.

Все п р ед п о сы л к и  д л я  этого  
есть. Н а У зунском  м есторож д е
н и и  четко  об о зн ач и л и сь  структу
ры н еф тен о сн ы х  п л асто в , п о д 
твер ж д ен ы  за п а сы  н е ф ти . По 
дан н ы м  отдела геологии  к о м п а 
н и и  « С л а в н е ф т ь -Н и ж н е в а р -  
т о вск » , до  н а ч а л а  р а зр аб о тк и  
У зунского л и ц е н зи о н н о го  участ
ка его про м ы ш л ен н ы е  б ал ан со 
вы е запасы  о ц ен и в ал и сь  в 2 м лн 
66 ты сяч  то н н  н еф ти . В проц ессе 
разр аб о тк и  и с учетом  откр ы ти я  
двух  н о в ы х  н е ф т я н ы х  зал еж ей  
пр и р о ст  балан совы х  зап асо в  с о 
ставил 2 м лн  771 ты сяч  то н н  н е ф 
ти , что дало  в сумм е 4 м лн 837 
ты сяч  то н н  н еф ти . ■

«ЭТО БАЛЕТ!»
П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы

Так отзывались 
в Южной Корее 
о выступлениях 

народного коллектива 
хореографического 

ансамбля «Молодость» 
Дворца культуры 

и техники нефтяников 
ОАО «Славнефть- 

Ярославнефтеоргсинтез»

Ф ести вал ь  нар о дн о го  
творчества, проходивш ий под 
эги д о й  Ю Н Е С К О  в рам ках  
Ч ем пи оната м ира по футболу- 
2002, собрал в городе И н чео- 
не ф ольклорны е коллективы  
и з 13 стран . В основном  это 
бы ли  п о сл ан ц ы  государств , 
к оторы м  п р ед сто ял и  ф у т 
больны е баталии н а  пр екр ас
ны х стадионах Ю ж ной К ореи.

О рган изаторы  чем п и о н а 
та  постар али сь  сделать и ю н ь
ски е  дн и , во врем я которы х 
п р о в о д и л о сь  м и р о в о е  п е р 
в ен ств о , п р а зд н и ч н ы м и  не 
только  для  лю би телей  с п о р 
та: на м но го чи сл ен н ы х  п р е
к р а с н о  о с н а щ е н н ы х  к о н 
цертны х площ адках  вы ступа
л и  сам о деятел ьн ы е  артисты  
и з Р о сси и , Герм ании, Ю ж ной 
А ф р и ки , Д ан и и , И тали и , К о 
с т а -Р и к и , М е к си к и , П о л ь 
ш и, К итая...

Я р о с л а в ск а я  « М о л о 
дость» — не н о ви ч о к  н а  ф е с 
тивалях  такого  м асш таба. И  в 
К о р ее  к о л л ек ти в  под р у к о 
во дство м  М и х аи л а  Б ел о ва  
показал  себя  во всей  красе. 
А ртисты  давали  по  два  к о н 
церта в ден ь , п ер еезж ая  с о д 
но й  сц ен и ч еск о й  п л о щ ад ки  
на  другую . В месте с т ан ц о р а 
ми и оркестром  под р у ковод
ством  заслуж ен ного  р аб о тн и 
ка  культуры  Р о с с и и  П етр а  
Б елова  в к о н ц ер тах  п р и н и 
м ал  участие  и я р о с л а в ск и й  
бас П авел С укм ан ов , вел и ко 
л еп н ы й  и сп о л н и тел ь  русских 
народны х п есен  и ром ан сов .

О р ган и зато р ы  ф ести валя  
л ю б е зн о  п р е д о с та в и л и  го с 
тям  из разн ы х  стран  во зм о ж 
ность п о зн ак о м и ться  с д о сто 
п р и м е ч а т е л ь н о с т я м и  сво ей  
стран ы , ее д р евн ей  сам о б ы т
н о й  культурой . И м п ер а то р 
ски е  дворц ы  XV — XVI веков, 
пеш еходн ы й сеульский  «Ар
бат», п о езд к а  на  гр ан и ц у  с 
С е в е р н о й  К о р е ей , д р е в н и е  
буддистские пагоды , чисты е 
города, безупречн о  у хож ен 
ны е поля и огороды , д о б р о 
ж елательность и го степ р и и м 
ство ко р ей ц ев  — все это  о ста
л о сь  в п ам я ти  благодарны х  
гостей . К ак , впрочем , и бур
ны е ап лоди см ен ты , и во сх и 
щ ени е зрителей .

Валерий КАМОЛЫХ, 
заслуженный работник культуры 

России, 
директор ДКиТН
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